

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 82 (1973)  
**Heft:** 3

**Artikel:** La Croix-Rouge suisse au Laos  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-683902>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

trouvent autour de nous et fixent du regard les secours qui vont être donnés. A chaque famille les secouristes distribuent dix kilos de riz, deux boîtes de conserve, une boîte de lait concentré, une natte et un récipient en plastique. Chacun prend possession de ces biens puis s'en va vers la demeure de fortune qu'il s'est trouvée chez un voisin ou un parent, avant de pouvoir rentrer un jour dans son village.

Nous reprenons ensuite la route pour le village de An-Son où sont venus se réfugier les habitants des hameaux proches: An-Phu, An Hoa, An-My et An-Quoi. L'un de ces quatre hameaux, An-Phu est entièrement détruit. Les autres sont occupés par les militaires et sont encore le théâtre de combats sporadiques.

Les secouristes entreprennent des distribu-

tions en faveur de quarante-cinq familles qui reçoivent les mêmes quantités que celles visitées auparavant au hameau de Binh-Thuan. Ils seront certainement nombreux à ne plus revoir leur maison qui, à leur retour, ne sera plus qu'un amoncellement de pierres calcinées et de bois brûlé.

## La Croix-Rouge suisse au Laos



Conformément à un mandat que lui a confié la Confédération, la CRS est présente au Laos depuis le mois de décembre 1970 déjà. Sa mission a jusqu'ici consisté à mettre une équipe médicale à disposition de l'hôpital civil de Luang Prabang.

Cette équipe médicale se compose actuellement de deux médecins, de trois infirmières et d'un infirmier-administrateur. En 1972, les chirurgiens suisses ont entre autres et en collaboration avec leurs confrères laotiens, pratiqué 945 opérations, sans compter les interventions mineures.

Nos compatriotes s'efforcent en effet d'améliorer le niveau des soins infirmiers et médicaux en aidant et instruisant les médecins et le personnel soignant indigène. Ils déplacent l'essentiel de leur activité dans le service de chirurgie et au dispensaire où viennent se faire soigner des patients indi-

gents de régions environnantes. Au mois de janvier dernier, ils ont en outre installé une polyclinique à l'intention des réfugiés fuyant les zones de combat en direction de Vientiane. Le travail de l'équipe suisse est complété par la fourniture de médicaments et d'autres articles médicaux qu'on ne trouve pas au Laos ou en quantité insuffisante seulement. Près de 10 tonnes ont ainsi été envoyées de Suisse l'an dernier.

Des améliorations ont également été apportées sur le plan de la construction. L'hôpital est composé de plusieurs pavillons de grandeurs diverses, dont certains devraient être rénovés de toute urgence.

La Croix-Rouge lao souhaite maintenant que cette équipe non seulement continue l'œuvre commencée à Luang Prabang et dans ses environs, mais l'étende à toute la province et qu'elle ne se limite plus à la seule

chirurgie mais prodigue également des soins de médecine générale à toute la population. Aussi la Croix-Rouge suisse a-t-elle d'ores et déjà prévu de mettre sur pied une deuxième équipe médico-sociale qui serait essentiellement mobile et se déplacerait dans le Nord du pays plus particulièrement. Pour pouvoir travailler de manière autonome, cette équipe devrait être munie d'un véhicule et de tout le matériel nécessaire, ainsi des médicaments, des pansements, des instruments chirurgicaux.

### «Aide suisse au Vietnam»

C'est là le nom de la communauté de travail au sein de laquelle se sont groupées diverses œuvres suisses d'entraide, dans le but de préparer avec tout le soin voulu l'aide à apporter au Vietnam et dont font actuellement partie: la Croix-Rouge suisse, Caritas, l'Entraide protestante suisse, l'Entraide ouvrière suisse, Enfants du Monde, Swissaid et le Comité suisse pour l'UNICEF. «L'aide suisse au Vietnam» récoltera des fonds et tentera de se procurer des secours aux meilleures conditions en procédant à des achats en commun. Dans la mesure du possible, les institutions d'entraide mettront tout en œuvre pour réaliser des programmes communs au Vietnam du Nord et au Vietnam du Sud, ainsi qu'au Laos et en République khmère.